

perdre à jamais cet ange ? Ainsi, stupide image, jouet ridicule de je ne sais quelle ténébreuse politique, on me donne, on me reprend, sans me faire l'honneur de craindre ma résistance. Mais qu' suis-je donc ? s'écria-t-il tout à coup mordu au cœur par l'orgueil et la rage, pour me laisser ainsi ruiner dans mon et honneur dans ma fortune ? Suis-je le fou imbécile ou le prince régénéré ?

Son égarement et sa douleur avaient attendri Jacques, ému Catherine jusqu'aux larmes, et la superstitieuse Susannah pria pour lui les sauvages divinités de son pays.

—Richard, reprit enfin le roi d'Ecosse, ce que Catherine voulait vous persuader avant toute chose, c'est qu'elle ne partage ni le ressentiment de ses compatriotes, ni leur dessein de se séparer de vous. Elle tenait à vous dire que vous êtes libre envers elle de tout ce qu'a pu promettre votre père à sa famille, et son départ pour la solitude vous convaincra, j'en suis sûr, de la noblesse et du désintéressement de son amitié.

—Son départ ! s'écria Richard réveillé de sa torpeur fanébre. Elle me quitte ?

—Sa barque est là devant vos fenêtres ; vous pouvez en voir les voiles qui aspirent le vent.

—Jamais ! dit Richard, en proie à une sombre fureur.

Jamais rien ne séparera Catherine de son ami d'enfance ; jamais rien ne forcera Richard à trahir la parole de son père.

Puis, se précipitant vers Jacques, dont il saisit les mains avec une tendre violence :

—Me la donnez-vous ? dit-il, je vous la demande, je la demande à l'Ecosse, je la demande publiquement. Appelez ! appelez ! qu'on m'entende déclarer ici que je l'aime et qu'elle montera près de moi sur le trône d'Angleterre. Qu'on ouvre l'église : je la conduis sur l'heure à l'autel.

Catherine, enivrée, fit quelques pas en avant et vint tomber aux pieds de son amant, qui l'étreignit dans un embrassement avide.

Quelques instants après, cette nouvelle, planant sur Edimburgh, arrachait au peuple des cris de joie, aux soldats des hurrahs d'enthousiasme. Le bruit des cloches, de l'artillerie roulait en puissants échos de la montagne au fleuve, un chant de guerre et de triomphe réveillaient la belliqueuse Ecosse, et Richard, respirant à longs traits comme au sortir d'une pression étouffante s'écriait avec un sourire de héros :

—Il est trop facile d'être heureux !

FIN

L'épisode qui termine la ROSE BLANCHE a pour titre

# LE DERNIER DES ENFANTS D'EDOUARD

Il paraîtra dans notre prochaine livraison.